

POUR DISCUTER DU TERRITOIRE, LANCY INAUGURE L'ÉVÉNEMENT « MOSAÏQUE URBAINE » SUR LE THÈME DE L'IDENTITÉ

Du 17 septembre au 17 octobre, la Ville de Lancy met en consultation son nouveau Plan directeur communal. L'occasion pour la Commune d'inaugurer « Mosaïque urbaine », un nouvel événement autour de l'aménagement du territoire. Pour cette première édition, l'identité lancéenne y est questionnée.

CRÉER UN ESPACE COMMUN

L'outil légal d'urbanisme, qui définit la stratégie de développement de la commune sur les dix à quinze prochaines années arrive à bout touchant. Dans le cadre de la mise en consultation du document, la Ville de Lancy saisit cette occasion pour créer un espace d'échange et récolter questions et autres observations de sa population. Pour Damien Bonfanti, conseiller administratif en charge de l'aménagement du territoire, « au-delà du Plan directeur communal, l'idée est de pouvoir comprendre comment les habitantes et habitants perçoivent le territoire communal, et d'explorer leurs souvenirs et sensibilités pour enrichir la mémoire collective et co-construire une identité lancéenne. »

Initié par la section urbanisme du Service de l'aménagement du territoire, le concept de « Mosaïque urbaine » a été pensé comme un véritable moment de partage. Pour accompagner la présentation du Plan directeur communal, dont l'actuelle version date de 2008, le thème de l'identité constituera le fil rouge des échanges. Angèle Canelli, urbaniste junior, précise : « la commune de Lancy est un territoire plutôt vaste avec des tissus et des paysages très différents. La population résidente est assez mixte et l'identité lancéenne est donc parfois difficile à percevoir. Pour œuvrer à l'aménagement de la commune, il est très important de réussir à déceler cette identité, qu'en tant que technicien-nes, nous imaginons multiple. »

LES DIFFÉRENTES FACETTES DE « MOSAÏQUE URBAINE »

Sur un mois, l'événement s'articulera autour d'une exposition, de tables-rondes thématiques ainsi que d'expériences participatives. L'exposition donnera à voir la grande maquette 3D de la commune (qui se déploie sur 4 x 2,5 mètres) rendue interactive pour l'occasion, des planches explicatives du Plan directeur communal ainsi que des projections de témoignages de Lancéennes et Lancéens. Au cœur des espaces participatifs, on retrouvera le « racontomat' », qui permettra la récolte de témoignages sur place et la « mini-ville imaginaire », construite de toute pièces par les visiteuses et visiteurs.

Des formulaires pour récolter les observations sur le Plan directeur communal au fil des semaines seront proposés aux participant-es. Certaines réponses seront apportées à l'occasion de la soirée de clôture et une synthèse sera produite afin de nourrir les archives sur l'identité communale.

CONTACTS / Damien Bonfanti, conseiller administratif en charge de l'aménagement du territoire d.bonfanti@lancy.ch, 076 394 31 93 / **Mélissa Nahory**, responsable de la section urbanisme m.nahory@lancy.ch, 079 643 58 93

PROGRAMME

SOIRÉE DE VERNISSAGE • Lundi 17 octobre à 18h30

Présentation de l'événement et discussions autour du Plan directeur communal, en présence des autorités communales. Questions du public et apéritif.

EXPOSITION • Du 17 septembre au 17 octobre

Accès libre le lundi, mardi, jeudi de 16h à 19h et le mercredi de 14h à 19h. Sur demande pour les groupes. Consultation du Plan directeur communal 2020-2030 avec animation de la maquette de la ville, exposition autour de l'identité lancéenne et expériences participatives.

TABLES RONDES • Mardi 1er, 8 et 15 novembre

« L'électromobilité est-elle la nouvelle mobilité ? »

Mardi 1er novembre – de 18h30 à 20h

Changements d'habitudes de déplacement, stratégie cantonale de mobilité, durabilité, cycle de vie, ressources et place de la mobilité électrique dans nos villes.

Avec l'intervention de Caroline Marti (présidente du comité ATE, Association transport et environnement Genève), de Yves Gerber (directeur TCS Section Genève) et de Bernard Gay (chef du projet "Stratégie de l'électromobilité 2030" du Canton de Genève, SABRA, Etat de Genève).

« Préservation de la zone villa : bénéfice collectif ? »

Mardi 8 novembre – de 18h30 à 20h

Biodiversité en zone villa versus déserts verts, rôle écologique et bien commun, objectifs de préservations, mutations de l'habitat et besoins en logement.

Avec l'intervention de Christina Meissner (biologiste et référente biodiversité de l'association Pic Vert), de Delia Fontaine (responsable du Programme Nature en Ville à l'Office cantonal de l'agriculture et de la nature, Etat de Genève) et de Fiore Suter (responsable Nature et Territoire, Pro Natura Genève).

« L'espace public est-il neutre ? »

Mardi 15 novembre – de 18h30 à 20h

L'espace public comme vecteur de lien social, implication de la société civile dans la fabrication de la ville et rôle des institutions, urbanisme évolutif, garantir des espaces inclusifs pour toutes et tous.

Avec l'intervention de Olowine Rogg (urbaniste spécialisée en participation et en urbanisme tactique pour l'Atelier 106, Genève), de Philippe Viala (directeur des projets d'espaces publics à l'Office de l'Urbanisme, Etat de Genève) et de Karine Duplan (géographe et Maître-assistante pour l'Université de Genève, département de géographie et environnement, spécialisée dans les questions d'espace public et de genre)

SOIRÉE DE CLÔTURE • Jeudi 17 novembre à 18h30

Retour sur les temps forts de l'événement et les témoignages, discussions autour du Plan directeur communal, réponse aux questions et observations.

CONTACTS / **Damien Bonfanti**, conseiller administratif en charge de l'aménagement du territoire d.bonfanti@lancy.ch, 076 394 31 93 / **Mélissa Nahory**, responsable de la section urbanisme m.nahory@lancy.ch, 079 643 58 93